
一    般    質    問 

（平成２４年第３回定例会） 

９月１０日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２３年度一
般会計決算から見

た今後の行財政に
ついて 

 
 

２．開発協会に係る
清算事務の現況に

ついて 
 

３．ホームページに
よる情報配信につ

いて 
 

４．小・中・高校生
スポーツの環境整

備について 

１ 決算状況の特徴並びに課題 
２ 主な市税収入見通し(平成２４・２５・２６年度の３カ

年) 
３ 歳出予算の考え方 

４ 今後の財政運営の考え方 
 

１ 保有資産処分に係る公募結果 
２ 未処分資産の今後 

３ 解散までのスケジュール 
 

１ ホームページに係る現状と課題について 
２ 課題に対する今後の対応について 

３ スケジュールについて 
 

１ 本市の現状について 
２ 今後の取り組みについて 

 

９月１０日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全のま
ちづくり 

 
 

 
 

２．生涯学習 
 

 
 

 
３．健康づくり 

１ 防災対策について 
 ⑴ 女性の視点からの防災対策 

 ⑵ 災害時の協力体制について 
 ⑶ 避難所整備 

２ 防災教育 
 

１ 市民会館整備事業 
２ 中央図書館・市民ギャラリー整備事業 

３ 総合グラウンド整備事業 
４ ブックスタート事業 

 
１ がん対策 

 ⑴ 子宮頸がん検診にＨＰＶ併用検診を 
 ⑵ 胃がん検診 

２ ワクチン対策 

 

 

 



９月１０日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．道の駅とふれあ
いの農業の郷 

 
 

 
 

 
 

 
２．新川周辺地区都

市再生整備計画 
 

 
３．八千代市の夏を

よくするために 
 

 
 

 
 

 
４．市の公共施設の

総合的な管理と市
民への最低限の情

報提供 
 

 
５．財政 

 
 

 
 

６．東京女子医科大
学八千代医療セン

ターの救急医療の
改善 

 
７．絶対高さ制限導

入までに必要なプ
ロセス 

１ 指定管理者制度を検討中というが、柏市のような自治
体負担ゼロでの公募を本当に考えているのか 

２ ふれあいの農業の郷を定期利用する農家が一部決まっ
ているとの情報があるが、建物が建ってもいないのに決

まっているとしたらおかしいのでは 
３ 本年８月のふるさとステーション等運営委員会の資料

に、道の駅の建設費が掲載されなかった理由と、経費明
細に人件費を載せていない理由は 

 
 主要４施設（総合グラウンド、ふれあいの農業の郷、市

立中央図書館・市民ギャラリー）の建設後の維持・管理費
（人件費含む。１年当たり）の推計値は 

 
１ 屋外プールが１つもないのだから市民プールを早期再

開すべき 
２ 来夏に再開できない場合、民間プールや他市の施設の

利用料一部補助を 
３ ふるさと親子祭の花火大会はどうなるのか 

４ 市の公共施設を市民が熱中症予防目的のみでも利用で
きるように 

 
１ 市の公共施設一覧（建築年月、面積、建築構造など）

を市サイトに載せるなど市民に幅広く公表すべき 
２ 市の公共施設の入り口付近に、建築年月、建築構造、

建設費と財源内訳、耐震診断の有無等を載せた文書を掲
示すべき 

 
１ 市ホームページに載せる県内財政比較は、（県内）類似

団体間の比較も載せるべき 
２ まちづくりふれあい講座の財政特集は、開講期間を拡

大すべき 
 

 整形外科医のうち片道３０分以内に居住している医師の
割合は 

 
 

 
 既存不適格建築物所有者・管理者への個別通知をした上

での再度の意見募集の予定と時期について 

 



９月１０日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「政 誠 会」  大 塚 裕 介 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 産業振興について 
 

１ 市の農業の展望について 
２ ふれあいの農業の郷について 

 ⑴ 目的 
 ⑵ （仮称）観光交流センターの役割 

 ⑶ 八千代ふるさとステーションの役割 
３ 市内小売店・商店会について 

   今後の取り組み 
４ 観光について 

   今後の取り組み 

 

９月１０日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「未   来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．いじめ問題につ
いて 

 
２．市教育委員会に

ついて 
 

３．特例市について 
 

 
 

 
４．徴税について 

 
 

 
５．農政について 

 

 現場の状況と対応について 
 

 
 組織と構成について 

 
 

１ 市の方針とメリット・デメリットについて 
２ 特例市災害時相互応援協定について 

３ 原付バイクの「ご当地ナンバープレート」について 
４ シティーセールスプランについて 

 
１ 債権管理課の方針と現状 

２ 船橋市のやり方をどう考えるか 
３ 特定滞納者特例措置条例について 

 
１ 市民農園について 

２ 食育推進事業について 

 

 

 

 

 

 

 



９月１０日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「日本共産党」  中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．原発・放射能問
題 

 
２．コミュニティバ

スについて 
 

３．職員増と労働条
件の改善について 

 
 

 
 

４．習志野自衛隊基
地問題 

１ 原発再稼働への市長の認識 
２ 食品、土壌測定のための測定器の購入を 

 
１ これまでどれだけの声を集約しているか 

２ 高津、大和田新田、緑が丘、吉橋地域をどう救うか 
 

１ 職員数の年間推移 
２ 住民サービスのさらなる低下を防ぐため職員の増員を 

３ 学校環境整備員について 
４ 清掃職員の委託について 

５ 公契約条例の制定を 
 

 相次ぐ落下傘の不時着に対して降下訓練の中止を求めよ 

 

９月１１日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新政八千代」  奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 ぐるっと号からコ

ミュニティバスへの
移行について 

 
 

１ なぜ、ぐるっと号からコミュニティバスへ移行するの

か 
  交通弱者への視点が欠けていないか 

２ コミュニティバス試行運行コース決定の経緯について 
３ 地域公共交通会議での検討経緯 

４ 廃止区間をどう考えるか 
５ 料金設定の考え方 

６ ぐるっと号の廃止とコミュニティバス試行運行開始の
市民周知について 

７ 試行運行の目標と評価について 
８ 試行運行と本格運行の関連について 

 

 

 

 

 

 

 



９月１１日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 １ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育文化都市を
めざして 

 
 

 
 

２．環境共生都市を
めざして 

 
 

 八千代台東小と八千代台東第二小の統合 
 ⑴ 通学路安全確保 

 ⑵ 統合にかかわる基本事項の確認 
 ⑶ エコスクール対策 

 ⑷ 統合後の学校教育のあり方 
 

１ 清掃センター焼却炉対応 
   高濃度ダイオキシンについて 

２ 持続可能な自然エネルギー活用促進策 
３ 資源のリサイクル対応 

４ ポイ捨て禁止・路上喫煙対策の拡充 
５ 放射能対策 

 

９月１１日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
 
 
２．災害時要援護者
避難支援計画 

 
３．医療費 

１ 非行防止について 
２ いじめ対策について 
３ 給食のあり方について 
 
 災害時要援護者避難支援計画の進捗について 
 
 
 ジェネリック医薬品の促進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９月１１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
２．障がい者が安心
して暮らせるまち
に 

 
３．勝田台中学校の
除染後の対応を安
全に 

 
 
４．公民館を安心し
て利用できるよう
に 

 消費税増税の実施に反対せよ 
 
１ 児童発達支援センターの早期建てかえを 
２ 重度心身障害者の通所施設の早期建設を 
 
 
１ 近隣住民への周知を 
２ 仮置きについての責任の明確化を 
３ 定期的な線量の計測を 
４ 健康診断の実施を 
 
１ 修繕費の抜本的増額を 
２ 有料化に反対 

 

９月１１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行政サービス 

 
２．行政区域 

 
 

３．生涯学習施設 
 

４．市制施行４５周
年記念事業 

 各種証明書等の自動交付機設置について 

 
 八千代市域に存在する千葉市の区域、及び千葉市・佐倉

市域に存在する八千代市の区域について 
 

 ガキ大将の森キャンプ場の修繕と付加価値について 
 

 イメージキャラクター制作事業の進捗状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９月１２日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．中央図書館・市
民ギャラリー施設

における障害者対
応について 

 
２．空き家対策条例

づくりについて 
 

３．不用になった市
有財産（道路・水

路）処分について 
 

 
 

４．耐震性防火水槽 
（消防）及び緊急 

用耐震性貯水槽 
（上下水道）につ 

いて 
 

５．市職員雇用（障
害者雇用） 

 
 

６．小学校統合（八
千代台東小学校・

東第二小学校） 

 基本・実施設計において障害者対応はどのようにとった
か 

 
 

 
 具体的に進んでいることはあるか 

 
 

１ 処分状況は 
２ 処分手続は 

３ 八千代台東５丁目の場合はいかに 
 ⑴ 現状はいかに 

 ⑵ 接続地はどうする 
 

１ 消防が設置する耐震性防火水槽の法的な設置基準及び
事業計画について 

２ 上下水道局が設置する緊急用耐震性貯水槽の法的な設
置基準について 

３ 計画的な事業なのか（上下水道） 
 

１ 春の募集結果は 
２ 今後の雇用拡大化は望めるか 

３ 他に方策は何かあるか 
 

１ 進捗状況は 
２ 廃校後の東第二小学校校舎処分・利用計画はあるのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９月１２日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行政経営の確立 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．まちづくり 

 
 

１ 市民サービスの向上 
 ⑴ 職員の意識改革 

 ⑵ 人事評価システムの確立 
２ 入札制度改革 

 ⑴ 入札改革後の傾向 
 ⑵ 今後の対応 

３ 水道事業 
 ⑴ ３・１１を受けての課題と検証 

 ⑵ 基本施策目標 
 ⑶ 財務計画 

 
 防犯灯の整備 

 ⑴ 防犯灯の維持管理 
 ⑵ 今後の考え方 

 

９月１２日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．利用しやすい就

学援助助成制度を 
 

 
２．八千代台東小学

校内に学童保育所
を 

 
３．国民健康保険制

度 
 

 
４．介護保険制度 

１ 周知への取り組みを研究すべきでは 

２ 近隣市に比べて認定率の低さの原因をどう見るか 
３ 民生委員の助言はやめるべき 

 
 子供たちの安全のために八千代台東小学校内に学童保育

所を 
 

 
１ 国民健康保険のパンフレットの改善 

２ 愛知県一宮市のように市独自の減免制度の創設を 
３ 負担軽減により住みやすい八千代市にすべき 

 
１ 法「改正」後に進む介護の困難をどう見ているか 

２ 利用者や事業者の声を国へ届けるべき 
３ 市独自の減免制度をつくり滞納者の減尐を 

 

 

 

 

 



９月１２日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政問題につい
て 

 
 

２．教育問題につい
て 

 
 

 
 

 
 

 
 

３．環境問題につい
て 

 
４．観光施策につい

て 
 

５．防災問題につい
て 

１ 財政状況の概略について 
２ 財政健全化法施行後の本市の健全化判断比率の経過分

析について 
 

１ 学校生活における「ことば」の指導について 
２ 道徳教育の実践事例について 

３ 不登校、いじめ、器物破損等の経年的な認知データの
推移と分析について 

４ 各地におけるいじめの事案から何を感じ、どう考え、
子供たちを教えはぐくみ導いていこうと考えているのか 

５ 子どもサミットについて 
６ 平和教育におけるゲストティーチャーについて 

７ 特別支援教育から学ぶことについて 
 

 廃食用油の再利用について 
 

 
 市民との連携について 

 
 

１ 学校教育とのかかわりについて 
２ 高齢化社会を踏まえた市民とのかかわりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９月１２日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康・福祉 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．環境問題 
 

 
 

 
 

 
 

３．教育問題 
 

 

 東京女子医大八千代医療センター 
 ⑴ 増床 

    増床する診療科とスケジュール、現在の敷地内で
増床できるのか。できないときはどうする 

 ⑵ 耳鼻咽喉科の医師の診療体制は基本協定の精神に反
していないか 

 ⑶ 心臓血管外科手術ができるとのことだが、どの程度
の手術ができるのか 

 ⑷ 検討課題とされている放射線照射機によるがん治療
について、何らかの進展はあるのか 

 ⑸ 総合診療科の稼働状況はどうか 
 

１ ごみ指定袋 
 ⑴ １０リットル指定ごみ袋を含む４種の販売数量の推

移 
 ⑵ 可燃物削減のキャッチコピー印刷の検討状況 

 ⑶ 企業広告を印刷するアイデアはどうか 
２ ごみ減量学習会の開催状況 

３ 廃食用油の回収状況と課題 
 

１ 尐年自然の家フィールドアスレチックの解体予定 
２ 利用する子供たちに提供するプログラムの充実に向け

て 
 ⑴ フィールドアスレチックを吟味し復活させるのか 

 ⑵ プラネタリウムの更新予定は 
３ 案内看板の更新 

   サイズアップ、プラネタリウム鑑賞案内看板は寿命
が来ている 

４ 八千代台東小と東第二小の統合 
   統合準備委員会と保護者との大きな意見の相違点と

対応策について 

 


